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Nous	   sommes	   entrain	   de	   regarder	   les	   déclarations	   “Je	   suis”	   de	   Jésus.	   Ce	   que	   Jésus	  
déclare	  pour	  lui-‐même	  serait	  désillusion	  -‐	  à	  moins	  que	  cela	  soit	  vrai.	  
	  
Jésus	  semble	  utiliser	  une	  métaphore	  mixte	  dans	  ce	  passage.	  Il	  dit	  qu’il	  est	  à	  la	  fois	  la	  
porte	  de	  la	  bergerie	  et	  le	  berger.	  Nous	  pourrions	  penser	  que	  ‘la	  porte	  ne	  peut	  être	  le	  
berger.’	   Mais	   Jésus	   peut	   être	   les	   deux	   en	   même	   temps.	   	   Et	   quand	   Jésus	   parle	   des	  
brebis	  et	  du	  berger,	  Jésus	  utilise	  une	  image	  qui	  résonne	  profondément	  chez	  eux:	  dans	  
l’Ancien	  Testament	  le	  peuple	  de	  Dieu	  représente	  les	  brebis	  et	  Dieu	  est	  leur	  berger.	  
	  
La	  Porte	  de	  la	  Vie	  
Une	  porte,	  ou	  une	  barrière,	  ouvre	  un	  passage	  à	   travers	  un	  mur,	  vers	  quelque	  chose	  
qui	  se	  trouve	  de	  l’autre	  côté.	  Qu’y	  a-‐t-‐il	  de	  l’autre	  côté	  de	  Jésus	  auquel	  il	  déclare	  nous	  
donner	  accès?	  Il	  dit	  que	  c’est	   le	  salut.	  Qu’en	  dehors	  de	  lui	   il	  nous	  sommes	  perdus	  et	  
étrangers	  à	  Dieu,	  mais	  qu’avec	  lui,	  il	  y	  a	  le	  salut	  et	  la	  réconciliation	  avec	  Dieu.	  
	  	  
Et	   Jésus	   décrit	   l’entrée	   dans	   la	   bergerie	   comme	   ‘une	   vie	   abondante.’	   Et	   c’est	   la	   vie	  
abondante	  que	  nous	  recherchons.	  
	  
La	  Vraie	  Appartenance	  
La	   ‘peur	  de	  passer	  à	  côté	  de	  quelque	  chose’	  est	   l’angoisse	  que	   les	  autres	  pourraient	  
passer	  de	  meilleurs	  moments	  que	  vous	  –	   et	  d’être	  mis	  de	   côté.	  A	   la	   racine	  de	   cette	  
peur	  est	  le	  besoin	  d’appartenance.	  Au	  plus	  profond	  de	  nous-‐même,	  nous	  sommes	  tous	  
configurés	   pour	   appartenir.	   Mais	   si	   nous	   satisfaisons	   ce	   besoin	   d’une	   mauvaise	  
manière	  –	  ou	  pas	  du	  tout	  –	  cela	  nous	  rongera.	  
	  
Jésus	   a	   dit	   que	   c’est	   à	   travers	   lui	   que	   nous	   pouvons	   entrer	   dans	   une	   	   véritable	  
appartenance,	  entrer	  dans	  la	  bergerie	  du	  peuple	  de	  Dieu	  et	  savoir	  que	  nous	  sommes	  
aimés	  et	  que	  nous	  appartenons	  à	  notre	  Père	   céleste.	  Nous	  essayons	  d’avoir	   accès	   à	  
cela	  en	  étant	  une	  bonne	  personne.	  Jésus	  dit	  que	  c’est	  seulement	  à	  travers	  lui	  que	  nous	  
pouvons	   profiter	   de	   cette	   vie	   abondante	   d’appartenance	   à	   Dieu	   que	   nous	  
recherchons.	  
	  
Le	  Vrai	  Pâturage	  
Les	  brebis	  se	  nourrissent	  d’herbe	  parce	  qu’elles	  ont	  faim.	  Nous	  avons	  tous	  faim	  –	  une	  
faim	  spirituelle.	  Tout	  le	  monde	  a	  un	  coeur	  avide.	  Mais	  comment	  satisfaire	  cette	  faim?	  
Chaque	   culture	   nous	   dit	   ce	   qu’il	   faut	   faire	   ou	   avoir	   pour	   satisfaire	   cette	   faim.	   La	  
publicité	  nous	  dit	  ce	  qu’il	  faut	  faire	  ou	  avoir	  pour	  satisfaire	  cette	  faim.	  Les	  politiciens	  
disent	   ‘votez	  pour	  moi’	  et	  nous	  pourrons	  créer	   le	  monde	  que	  vous	  recherchez.	  Mais	  
au	  final	  ces	  choses	  nous	  déçoivent.	  
	  
Alors	  à	  chacun	  qui	  a	  un	  coeur	  avide,	  Jésus	  dit	  que	  c’est	  à	  travers	  moi	  que	  vous	  pouvez	  
entrer	  et	  trouver	  le	  vrai	  pâturage.	  Que	  c’est	  en	  moi	  et	  à	  travers	  moi	  que	  vous	  pouvez	  
trouver	  l’abondance	  de	  la	  vie	  que	  vous	  recherchez.	  
	  
Et	   Jésus	   dit	   qu’il	   est	   la	   porte.	   Pas	   une	   porte.	   Les	   gens	   n’aiment	   peut-‐être	   pas	   cette	  
exclusivité,	  mais	   c’est	   ce	  que	   Jésus	  dit.	   La	   raison	  est	  que	   c’est	   seulement	   en	   lui	  que	  
nous	  pouvons	  être	  justifiés	  et	  appartenir	  au	  peuple	  de	  	  Dieu.	  C’est	  seulement	  par	  son	  
oeuvre	   à	   la	   croix	   que	   nous	   pouvons	   être	   réconciliés	   avec	   Dieu.	   Et	   ensuite	   nous	  
pouvons	  entrer	  dans	  la	  présence	  de	  Dieu	  et	  appartenir	  et	  profiter	  de	  ses	  bénédictions	  
abondantes.	  
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